
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE ET EXTRAORDINAIRE 
DU DISTRICT PARISIEN DE FOOTBALL 

JEUDI 29 avril 2021 
 

 

Au siège social du District 
6 avenue Joseph Bédier 75013 PARIS 

(DEMATERIALISEE) 
 

Accueil des Clubs par le Président du District, Philippe SURMON et les Membres du Comité de Direction. 
 
En préambule de cette Assemblée Générale Ordinaire suivie d’une Assemblée Générale Extraordinaire, 
quelques précisions sont données aux Clubs quant aux modalités du vote qui ne peut se faire qu’à distance, 
compte tenu de la période sanitaire.  
 
La Société UBIQUS, en charge du vote (système sécurisé) a tenu compte de cette particularité et chaque 
président de club a reçu par voie électronique des codes de connexion lui permettant d’émarger et de voter 
anonymement. 
 
59 CLUBS PRESENTS : 
 
ASC BNPP ; A.C.S. OUTRE MER ; A.S. DE PARIS ; A.S. PARIS 18EME ; ACADEMIE FOOTBALL PARIS 18 ; BON 
CONSEIL ; CAMILIENNE S.P. 12EME ; CENT SEIZE 17EME A.S. ; CLUB POPULAIRE SPORTIF DU DIXIEME ; 
COURONNES O.F.C. ; ENTRAIDE FRANCO EGEEENNE ; ESC DU 15EME ; ENFANTS DE LA GOUTTE D’OR ; 
ENTENTE SPORTIVE PARIS XIII ; ESPACE JEUNE CHARLES HERMITE ; ESPERANCE PARIS 19EME ; FUTSAL PARIS 
XV ; GRANDE VIGIE F.C. ; GRENELLE PARIS A.S. ; GUYANE F.C. PARIS ; HOMENETMEN FRANCE ; IENA SPORTS 
; J.A. DE MONTROUGE ; A.S. PARIS ; LA SALESIENNE DE PARIS ; LES ENFANTS DE PASSY ; LUDOPIA A.S. ; 
MENILMONTANT F.C. 1871 ; MINHOTOS G.S. OS ; MINIS AND MAXIS ; MONTMARTRE S. PARIS O. ; NICOLAITE 
DE CHAILLOT PARIS ; PARIS ALESIA F.C. ; PARIS ARC EN CIEL F.C. ; PARIS ELITE FUTSAL ; PARIS F.C. ; PARIS 
FEMININ FOOTBALL CLUB 2009 ; PARIS 13 ATLETICO ; PARIS 15 A.C. ; PARIS 15EME O. ; PARIS SPORT ET 
CULTURE ; PARIS UNIVERSITE CLUB ; PARIS U.S. SUISSE ; PARIS XIEME U.S. ; PARIS XIV FUTSAL CLUB ; PETITS 
ANGES PARIS ENT. SPORTIVE ; PITRAY OLIER PARIS J.S.C. ; POUCHET PARIS XVII C.S. ; R.C. PARIS 1O ; SEIZIEME 
E.S. ; SERVICES 1ER MINISTRE PARIS AS ; SOLITAIRES PARIS EST F.C. ; SPORT O SOLIDARITE ; SUPERNOVA 
FOOTBALLCLUB ; SUPPORTERS DE MONTPELLIER ; TERNES PARIS OUEST C.S. ; TOUR EIFFEL F.C. PARIS ; UJA 
MACCABI PARIS METROPOLE ; U.S. DES BRETONS DE PARIS ;  
 
Le District Parisien de Football, c’est 127 clubs représentant 1143 voix. 
 
Pour cette Assemblée, 59 clubs sont présents représentant 947 voix. 
 
Quorum pour l’Assemblée Générale Ordinaire atteint (1/3 des Clubs, 50% des voix). 
 
Le Président Philippe SURMON déclare l’Assemblée Générale ouverte à 19h17. 
 



Allocution du Président Philippe SURMON : 
 
« BONJOUR A TOUTES ET TOUS 
 
CHERS AMIS 
 
Tout d’abord, je voudrais remercier Mr RABADAN, Maire chargé des sports de la Ville de Paris de leur 
présence à nos assemblées à qui je donnerai la parole, et de Mr Jamel SANDJAK, président de la Ligue de 
Paris Ile de France de Football. 
 
Mes remerciements vont aussi à tous les clubs présents, participant à cette assemblée. 
 
Pour ceux qui ne me connaissent pas, je vous rappelle que j’appartiens au monde du football depuis plus 
d’un demi-siècle : 53 ans de présidence de club et 12 ans en tant que Trésorier Général du District du Val de 
Marne et 8 ans en Commission Statuts et Règlements de la Ligue.  
 
Je suis un homme d’action plutôt qu’un homme de discours. Je ne vous ennuierai donc pas avec un long 
discours mais avec quelques rappels. 
 
Nous tenons aujourd’hui notre première Assemblée Générale Ordinaire en tant que District depuis que la 
Cour d’Appel de Versailles nous a reconnu comme une entité à part entière de la famille football. Le District 
était jusqu’à présent virtuel, mais aujourd’hui nous sommes réunis pour compléter nos statuts et instaurer 
notre pyramide de championnat. 
 
Il nous faudra être opérationnel le 1 er septembre 2021, en espérant que la COVID 19 nous aura permis de 
reprendre une ville normale après plusieurs mois d’inactivité. 
 
Après une période de recherche, nous avons trouvé un local situé au 6 avenue Joseph Bédier, à proximité du 
métro, du Tram et de la sortie Porte d’Ivry du boulevard périphérique. 
 
Depuis le 18 mars, nous sommes locataire de locaux qui dépendent de PARIS-HABITAT. Ils sont adaptés à nos 
besoins – salles de réunion et bureaux. 
 
Ils ont subi quelques retouches dans leur aménagement. Ils seront entièrement opérationnels fin mai. Nous 
serons dès lors en mesure de vous les faire visiter en attendant une inauguration officielle.  
 
Durant ces travaux nous continuons à œuvrer pour notre District. Des groupes de travail ont été créés afin 
de mettre en place nos structures, aussi bien matérielles (aménagement) qu’administratives 
(fonctionnement). 
 
A ce sujet, nous avions pris des engagements auprès de la FFF et de la Ligue pour embaucher le personnel en 
surnombre dans les districts impactés par la création de notre district. A ce titre notre futur Directeur nous 
viendra du Val de Marne. 
 
Plusieurs rendez-vous ont été honorés avec les services de la Ville de Paris, de la LFA, de la LPIFF et de 
quelques districts qui ont bien voulu nous recevoir. Nous les en remercions pour leur accueil chaleureux et 
leurs précieux conseils. 
 
Nous avons reçus une soixantaine de candidats pour nos futures commissions. 
Agréable surprise car nous avons découvert beaucoup d’enthousiasme et de qualité chez nos futurs 
commissaires.  
 



Après plusieurs défections, nous sommes toujours à la recherche d’un arbitre qui prendrait la Présidence de 
notre future CDA. Pour ce qui est de la Technique, la LPIFF est toujours à la recherche d’un CTD et d’un CTD 
DAP. 
 
Avant de passer la parole à notre Maire, je voudrais lui rappeler que nous rêvons plus grand :  
Emménager un jour dans des locaux installés sur la Plaine de Pershing avec quelques terrains de football 
dédiés au district. Cette réhabilitation permettrait de restaurer toutes les autres surfaces de jeu ouvertes à 
tous : joueurs, promeneurs et pique-niqueurs de week-end.  
 
Cette création de District est une grande aventure mais elle se fait avec l’aide de tous, Ville de Paris, Région, 
LFA, FFF, LPIFF et surtout avec une solidarité inconditionnelle de tous nos clubs. 
 
Je vous remercie de votre écoute. 
 
Avant d’attaquer les différents votes, je donne la parole à Karim ZIADY, conseiller de Paris, délégué aux sports 
de proximité auprès de M. Pierre RABADAN, maire adjoint chargé des sports de proximité de  
la ville de Paris. » 
 
M. Karim ZIADY (conseiller de Paris, délégué aux sports de proximité) : 
 
Les points forts de son allocution après avoir excusé l’absence de Mr Pierre RABADAN, pris par  
d’autres obligations : 
 
- Espoir de reprendre une activité normale à la rentrée grâce au protocole FFF validé par l’Etat ; 
- Plusieurs enjeux et plusieurs défis à gérer tout au long de la saison, avec notamment les créneaux, les 
terrains et le calendrier des matchs ; 
- Autre enjeu majeur : la sécurité à bien gérer, notamment lors des derbys, et donc un lien permanent avec 
les services de la sécurité de la ville de Paris et la police nationale ; 
- Disponibilité pour tous les clubs parisien , diffusion de ses coordonnées dans le « chat » de zoom. 
 
Enfin, remerciements au Président Philippe SURMON de lui avoir donné la parole et de l’avoir invité à cette 
première assemblée générale. 
 
Le Président reprend la parole pour aussitôt la transmettre à M. Jamel Sandjak, président de la Ligue de 
Paris Ile-de-France qui : 
 
- Remercie le président de l’avoir invité à cette première assemblée générale ; 
- Invite les clubs à être bienveillants vis-à-vis des organisateurs ; 
- Dans l’attente d’annonces précises du gouvernement, regrette que cette assemblée générale n’ait pu se 
tenir en présentiel du fait de la situation sanitaire. Il souligne néanmoins l’apparition d’une « lumière au bout 
du tunnel » ; 
- Déclare ensuite que la vie du sport en général et du football est compliquée, mais qu’il s’agit maintenant de 
réfléchir sur la reprise, en particulier les championnats amateurs et départementaux ; 
-  A une pensée particulière pour le futsal, qui a été le plus touché par cette crise ; 
- Annonce que les dossiers d’engagements et les demandes de licences seront envoyés aux clubs 
prochainement; 
- Néanmoins la fédération a prévenu la Ligue que les demandes de licences ne débuteraient que début juin, 
c’est pourquoi il a demandé à la Fédération d’accélérer le processus pour les clubs parisiens ; 
- Enfin, salue l’énergie et le temps consacré par Philippe et son équipe pour la construction et  l’organisation 
du District Parisien de Football. 
 
 
 
 



M. Philippe SURMON reprend la parole et, suivant l’ordre du jour, propose : 
 

- L’approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale Elective organisée par le Comité Directeur 
Transitoire le 3 novembre 2020.  
 

Nombre de voix exprimées : 897 voix (55 clubs) 
Nombre de « POUR » : 897 voix (soit 100 % des suffrages exprimés) 
Nombre de « CONTRE » : 0 (soit 0 % des suffrages exprimés) 

 
Le procès-verbal de l’Assemblée Générale Elective du 3 novembre 2020 a été approuvé. 
 
- L’approbation concernant le choix du commissaire aux comptes de la SAS ANGEL &  
ASSOCIES– Angel PINAR pour une période de 6 ans. 
 

Nombre de voix exprimées : 896 voix (55 clubs) 
Nombre de « POUR » : 832 voix (soit 100 % des suffrages exprimés – 51 clubs) 
Nombre de « CONTRE » : 0 voix (soit 0 % des suffrages exprimés 
Nombre d’abstention : 64 voix (4 clubs) 

 
Le choix du commissaire aux comptes a été approuvé. 
 
- La présentation et l’approbation du budget prévisionnel 2021/2022 (voir pièce-jointe) 
Rapporteur : M. Philippe SURMON, Président  
 

Nombre de voix exprimées : 897 voix 
Nombre de « POUR » : 820 voix (soit 91 % des suffrages exprimés - 49 clubs)  
Nombre de « CONTRE » : 77 voix (soit 9 % des suffrages exprimés) 
Nombre d’abstention : 64 voix (6 clubs) 

 
Le budget prévisionnel 2021/2022 est approuvé.  
 
- La présentation de la commission de surveillance des opérations électorales 
 

Photographies des 6 membres retenus pour cette commission, tous indépendants. 
 
- L’Election du 21ème membre du Comité Directeur (poste vacant) 
 

Le vote pour le 21e membre du comité directeur n’a pu se dérouler, M. Khelaf BERKEMAL s’étant désisté. 
Le comité directeur sera complété à l’occasion de la prochaine Assemblée Générale. 
 
- La présentation de l’organisation pyramidale des futurs championnats du District par M. Francis Martin, 
Trésorier Général 
 

« Pour la création de ces pyramides, le District de Paris a bien sûr tenu compte des spécificités de tous les 
clubs parisiens pour la constitution de ces pyramides. Pour ce qui concerne les questions particulières et 
l’éventuelle année transitoire 2021/2022, le district attend les décisions du COMEX de la FFF du 6 mai. Un 
rendez-vous de travail a par ailleurs été programmé avec la Ligue de Paris Île de France début mai pour 
travailler sur les futures compétitions. » 
 
A l’issue de la présentation de la pyramide : 
 

Nombre de voix exprimées : 874 voix (55 clubs) 
Nombre de « POUR » : 577 voix (soit 86.12 % des suffrages exprimés – 46 clubs) 
Nombre de « CONTRE » : 93 voix (soit 13.88 % des suffrages exprimés – 2 clubs) 
Nombre d’abstention : 204 voix (7 clubs) 

 
L’organisation pyramidale des championnats a été adoptée. 



- Questions diverses : 
 
Le District Parisien de Football a reçu dans la soirée du Vendredi 26 Avril 2021 un e-mail comportant 24 
questions de la part du Club ESPERANCE PARIS 19. Les responsables en place du Comité Directeur n’ont pris 
connaissance de cet e-mail que le lundi suivant, en fin de matinée. Bien que cet e-mail ait été envoyé dans 
les délais, le temps de réponse était trop court pour permettre au District Parisien de Football de donner des 
réponses satisfaisantes aux questions posées. Néanmoins, le District ne manquera pas de faire parvenir ses 
réponses écrites ultérieurement. 
 
Le Président Philippe SURMON annonce que l’Assemblée Générale Extraordinaire qui devait voter la 
modification des statuts du District Parisien de Football ne peut être tenue, 6 clubs manquant pour atteindre 
le quorum obligatoire (2/3 des clubs et 50% +1 voix). 
 
Les votes sont reportés à la prochaine Assemblée Générale Extraordinaire à tenir dans les délais légaux. Celle-
ci se tiendra sans quorum. 
 
Reprise de parole par le Président de la Ligue de Paris Ile-de-France, Jamel SANDJAK qui : 
 
- Reformule sa demande aux clubs d’être bienveillants vis-à-vis du district ; 
- Souhaite que les choses se passent le mieux possible et émet le vœu de tous nous retrouver en présentiel ; 
 
Il laisse ensuite la parole à Mme Sophie GERMAIN, Directrice de la LPIFF qui veut communiquer des  
informations supplémentaires à savoir :  
- Le souhait de rassurer les clubs en précisant que le dossier d’engagement reste dématérialisé et disponible 
sur l’extranet ; 
- Que rien ne changera pour les championnats de Ligue et de districts, la seule différence étant un nouvel 
onglet qui sera créé ; 
- Le rappel que tout ce qui concerne les plateaux et le critérium sont du ressort du district. 
 
Reprise de parole par le Président Philippe SURMON qui remercie ceux qui ont préparé cette Assemblée 
Générale, notamment la Société Ubiqus qui s’est occupée des votes, et M. Hamid BELMAHI qui a œuvré à la 
réussite de cette première.  
Il rappelle que le District est ouvert tous les jours pour répondre aux questions. 
 
Le Président déclare l’Assemblée Générale close à 20 heures. 
 
Les décisions de l’Assemblée Générale prises dans le cadre de la gestion statutaire interne de l’association 
que constitue le District sont susceptibles de recours devant la juridiction compétente dans un délai de cinq 
ans à compter de leur publication. La recevabilité du recours est toutefois soumise à la saisine préalable et 
obligatoire de la conférence des conciliateurs du CNOSF dans le délai de 15 jours suivant leur publication, 
dans le respect des articles L.141-4 et R.141-5 et suivants du code du sport. 


